



AGIR POUR L'EUROPE DES LIBERTÉS : DECLARATION DES OBÉDIENCES MAÇONNIQUES EUROPÉENNES

Face à la montée des partis populistes et extrémistes, et notamment de l'extrême droite, et de leurs projets illibéraux, dans de nombreux pays européens, nous, Obédiences maçonniques libérales et adogmatiques, voulons exprimer solennellement notre inquiétude et réaffirmer haut et fort notre attachement à une Europe démocratique et sociale fondée sur la Liberté, l'Égalité et la Fraternité.

Lors de conférences publiques ouvertes à tous, à Cracovie, à Madrid, à Paris, à Timisoara, etc., nombre de citoyens se sont rassemblés, à l'invitation des Francs-maçons et Francs-maçones, et ont fait le même constat que l'idéal européen est en danger ainsi que ses fondements universalistes : Menaces contre la liberté de conscience, la liberté des humains à disposer de leur corps, l'État de droit, l'école publique émancipatrice, l'indépendance de la presse... Ces mêmes citoyens s'inquiètent également de la montée de la xénophobie, du racisme et de l'antisémitisme de plus en plus ouvertement assumés.

Réunis à Strasbourg - cœur battant de la démocratie européenne - nous alertons sur les menaces et les dangers que font peser sur une Europe démocratique, progressiste et sociale, des courants politiques qui ne cachent pas leur volonté de remettre en question un édifice bâti depuis plusieurs décennies au service de la paix, du droit et de l'émancipation. Ainsi, nous entendons affirmer notre engagement commun, unitaire et sans concession pour la défense d'une société solidaire, humaniste et fraternelle.

Liste des signataires :

Le Grand Orient de France, le Grand Orient de Belgique, la Fédération Française de l'Ordre Maçonnique Mixte International le Droit Humain, l'Ordre Maçonnique International Delphi (Grèce), la Grande Loge Féminine de France, le Grand Orient du Luxembourg, la Grande Loge Féminine de Memphis Misraïm, la Grande Loge Mixte Universelle, la Grande Loge Mixte de France, la Grande Loge Régulière Française, le Grand Orient de Hongrie, le Grand Orient de Pologne, la Grande Loge Mixte Memphis Misraïm (France), la Grande Loge Féminine d'Espagne, le Grand Orient de Roumanie, la Grande Loge Symbolique d'Espagne, la Grande Loge Libérale d'Autriche, la Grande Loge symbolique du Portugal, la Grande Loge Féminine de Grèce, Grande Loge féminine de Bulgarie.



SAFEGUARDING A EUROPE OF FREEDOMS : A DECLARATION FROM EUROPEAN MASONIC OBEDIENCES

Faced with the rise of populist and extremist parties, particularly the far right and their illiberal plans in many European countries, we, the liberal and adogmatic Masonic Obediences, wish to solemnly express our concern and loudly reaffirm our attachment to a democratic and social Europe founded on Freedom, Equality and Fraternity.

At public conferences open to all, in Krakow, Madrid, Paris, Timisoara, etc., many citizens have come together, at the invitation of Freemasons, and have made the same observation that European ideal and its universalist foundations are in danger: the freedom of conscience, the freedom of human beings to dispose of their bodies, the rule of law, the secular public schools, the independence of the press. They are also concerned about the rise of xenophobia and the increasingly open acceptance of racism and anti-Semitism.

Meeting in Strasbourg - the beating heart of European democracy - we are here to warn of the threats and dangers posed to a democratic, progressive, and social Europe by political currents that make no secret of their desire to call into question an edifice built over several decades in the service of peace, law and emancipation. We therefore intend to affirm our common, united, and uncompromising commitment to the defence of a society based on solidarity, humanism and fraternity.

List of signatories :

The Grand Orient de France, The Grand Orient de Belgique, The French Federation of « Droit Humain », The International Masonic Order Delphi (Greece), The Grande Loge Féminine de France, The Grand Orient of Luxemburg, The Grande Loge Féminine de Memphis Misraïm (France), The Grande Loge Mixte Universelle (France), The Grand Mixed-gender Lodge of France, The Grande Loge Régulière Française, The Grand Orient of Hungary, The Grand Orient de Poland, The Grande Loge Mixte Memphis Misraïm (France), The Memphis Misraïm Federation (France), The Women's Grand Lodge of Spain, The Grand Orient of Romania, The Symbolic Grand Lodge of Spain, The Liberal Grand Lodge of Austria, The Symbolic Grand Lodge of Portugal, The Grande Loge Féminine of Greece, The Women's Grand Lodge of Bulgaria.